

Football/Championnat national de D1 saison 2016-2017/Bilan de Missile FC

Bien loin de ses ambitions



L'attaquant de Missile FC, Omar Kabore échappe à un tackle du défenseur central du CF Mounana, Chico Sassou.



Missile FC, une équipe bien moyenne cette saison.

A.M.  
Libreville/Gabon

EN confiant cette saison les rênes du club à Dragan Simonovic, le technicien serbe qui avait posé les fondements ayant abouti au titre (saison 2010-2011) validé par son successeur Stéphane Bouguenza, le directoire de Missile FC, avait sans doute en tête l'idée de façonner une équipe performante au jeu chatoyant pour jouer les premiers rôles, à défaut d'atteindre le Graal. Dès l'entame de la saison, les dirigeants de Missile FC se sont très vite rendus compte que l'arrivée du

technicien serbe ne pouvait pas, à elle seule, fondamentalement transformer l'équipe au point de basculer la hiérarchie établie depuis quelques saisons au sein de l'élite du football gabonais. A l'évidence, l'état major du club des forces de défense ne s'était sûrement pas fait à l'idée que la saison qui vient de s'achever n'était en rien semblable à celle au cours de laquelle l'équipe de la grande muette avait obtenu le titre. Il s'agissait d'une autre époque avec un effectif probablement plus riche que celui de cette saison. Par exemple les départs de Christian Nzé Ondo (atta-

quant) et de Charly Mousson (latéral gauche) n'ont jamais véritablement été compensés par des arrivées d'égale valeur. Même si l'équipe pouvait compter sur certains tiliers, en l'occurrence Tchen Kabi (le poumon du secteur médian), Prunel Boutilou, Guelor Mondoni. ou encore sur Jerry Vanel Nzamba (le meilleur buteur du club cette saison), Missile FC n'est pas moins apparu, tout au long de la compétition, comme une équipe moyenne, alternant le bon et le moins bien. Surtout en début de saison où les joueurs n'arrivaient pas à trouver leurs repères. La défense, sans doute le point faible de l'équipe, a

encaissé 33 buts. Dans le classement général elle occupe la 9e position. L'attaque, quant à elle, a été certes prolifique (5e place au classement), mais pas suffisamment pour faire basculer la balance en sa faveur. Surtout lorsqu'on fait le ratio attaque contre défense. A en croire les spécialistes, le club militaire s'est effectivement cherché en début de saison. Expliquant cela par le fait que Dragan Simonovic ne connaissait pas encore bien son groupe. Il lui a fallu du temps pour qu'il procède à un certain nombre d'ajustements afin de parvenir à trouver l'équilibre du groupe.

Ils s'appuient en cela sur la deuxième partie du championnat qui a été plutôt mieux maîtrisée. Missile FC allant jusqu'à aligner une série de sept matches sans défaite. Malheureusement, cet effort fut vain. D'autant qu'il était déjà trop tard pour pouvoir rattraper les formations de tête qui avaient pris une très large avance. La non maîtrise du groupe par le Coach Simonovic n'était pas la seule cause des résultats médiocres de Missile FC en début de saison. Au nombre des raisons invoquées par ceux qui suivent l'évolution du football gabonais à l'origine des contre-performances du club figurent en

bonne place le non paiement des primes de matches et l'accumulation des arriérés de salaire des joueurs. Et l'on comprend aisément la gêne des responsables de ce club à répondre à nos sollicitations lorsqu'on leur pose la question de savoir si la position occupée par le club au classement général (6e) correspond à leurs ambitions de début de saison. En guise de réponse ils déclarent : « Il n'y a rien à dire. Missile est entrain de se réorganiser. On vous répondra au moment opportun. » Une façon de reconnaître implicitement que la saison ne s'est pas déroulée comme ils l'entendaient.

Football/Bilan du National-Foot 2016-2017/Akanda FC

Un bon cru

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

AVEC un effectif renouvelé dans ses plus grandes larges à l'intersaison, Akanda Football Club n'était pas forcément parti pour accomplir un championnat bouclé au cinquième rang. A deux petites longueurs du podium C'est que pour sa deuxième saison aux commandes techniques, l'entraîneur Brice Ondo repartait quasiment de zéro. Après les départs conjugués d'éléments plus ou moins majeurs qu'étaient le gardien de but Florent Nguouandzela, les défenseurs Franck Perrin Obambou, Erwin Blynn Nguema Obame, Wilfried Black Ebane Abessolo, Georges Ambourouet, Rodrigue Moundounga et Mor Soumaré; les milieux de terrain Naby Kamano, Mariano Michael Beugré, Henri Eyene Eyene, Soumaïla Biyogo, Johnson Nwachukwu et Wils Vladimir Aworet Ogoula; les at-



Par ses buts, Moustapha Kouyaté a largement contribué au bon parcours d'Akanda FC.



Ruch Mbouogho (G) à la lutte ici avec Alvyne Edzang Mve (AS Pélican), a justifié la confiance de ses dirigeants.

taquants Jerry Obiang, Oni Chukwuma et Antonio De Souza. Une saignée aidée par les différends financiers opposant la plupart des joueurs susmentionnés à l'état-major akandais. Comme principales arrivées, le club de la périphérie nord de Libreville enregistrait les signatures des transfuges du FC 105 (le portier Fabien Owono, des défenseurs Isaac Obgonna et Pluvain Nakassila, le milieu de terrain Joshua Adebayo et l'attaquant Eugène Amoah), de l'US Bitam (l'arrière latéral gauche Calixte Assoumou Eyele et l'attaquant Moustapha Kouyaté), l'USO

(Franck Kombila), l'AS Pélican (Gil Appindangoye) ou du CF Mounana (les jumeaux Léonard et Léon Brice Nkori). Un ensemble hétéroclite qui finira pourtant par former, avec rares joueurs conservés (le capitaine Alpha Angue Mezui, Danny Effale, Guy Stecy Djengue, Ruch Gartti Mbouogho), une équipe compétitive et capable de terminer la phase aller sur la troisième marche du podium, à trois points du leader Mangasport. Mais après l'élimination prématurée dans sa première campagne africaine (en coupe de la Caf), par les

Congolais de la Renaissance de Kinshasa, le manque de profondeur de banc et quelques limites techniques vont freiner Akanda FC dans la seconde partie du National-Foot 1. Cependant, quand on marque 40 points, inscrit 36 buts (3e attaque du championnat) et en concéder 24 (5e défense), pour 11 succès, 7 nuls et autant de revers, avec une équipe au court vécu et un effectif moyen, il y a de quoi valoriser les mérites des auteurs d'un tel parcours. C'est ce que reconnaît Hugues Pekoue Okawe, le Secrétaire général d'Akanda FC. « Même si au

départ, l'objectif était d'être à nouveau Africain et que la troisième place de la phase aller a augmenté les attentes, je dois reconnaître que terminer cinquième est un résultat plutôt satisfaisant. On aurait pu faire mieux, mais les joueurs et même nous les dirigeants n'avons pas su faire ce qu'il fallait. Mais n'oublions pas que l'équipe a été reconstruite à plus de 90%. Terminer devant des équipes qui, potentiellement, étaient mieux armées que nous est une performance à saluer. » Reconnaît le dirigeant Akandais, au sortir de l'un des exercices les plus

aboutis en D1 de l'ex-FC Sapins, qui a fait mieux que la 8e place du National-Foot 1 précédent (33 points, 8 victoires, 9 nuls, 9 défaites, 26 buts pour, 24 contre). Conserver la base de l'équipe où les contrats des joueurs recrutés ne couiraient que sur une saison, constitue désormais le premier chantier de l'équipe dirigeante, autour du président Frédéric Gassita. Des négociations vont donc être entreprises pour une éventuelle prolongation de bail entre les différentes parties. Le staff technique y compris. Dans cette optique, convaincre l'attaquant guinéen Moustapha Kouyaté, l'un des vice-meilleurs réalisateurs du championnat, qui ne manque pas de prétendants, devrait être une priorité.

**Top 5 des buteurs akandais**  
1er : Moustapha Kouyaté: 14 buts  
2e : Eugène Amoah : 5  
3e : Joshua Adebayo : 3  
4e : Calixte Assoumou Eyele : 2  
5e : Guy Stecy Djengue : 2.